



# A l'écoute du texte

## L'alliance au Sinai

Exode 19.1-9

### Question brise-glace :

Quel type de relation souhaites-tu développer avec une personne qui vient de t'aider à sortir d'une situation vraiment compliquée ?

### JE M'APPROCHE

La toute première chose que Dieu dit au peuple hébreu fraîchement sorti d'Égypte est un rappel de l'intervention de Dieu par rapport aux souffrances du passé, notamment par l'expression « porter sur des ailes d'aigle ». Ensuite, Dieu évoque la possibilité pour le peuple de devenir un « royaume de sacrificateurs et une nation sainte ». Cela est d'abord introduit par une condition : garder l'alliance de Dieu. Cette fidélité semble une base sine qua none pour toute construction dans la relation avec Dieu. Le but de Dieu était de mettre sur pied un royaume de prêtres.

Le rôle de Moïse vis-à-vis du peuple est quelque part le même que le peuple est appelé à jouer vis-à-vis des nations ou à celui que nous sommes censés jouer ; Moïse monte vers Dieu puis redescend vers le peuple pour partager sa lumière, Moïse parle avec Dieu pour se rediriger ensuite vers le peuple. Comme Moïse, nous ne sommes pas appelés à rester en haut de la montagne mais à partager notre lumière avec ceux qui nous entourent.

Le peuple a dû se sanctifier pour préparer la rencontre avec Dieu. Lorsque Dieu se manifeste sur le Sinai d'une manière extraordinaire, cela produit la peur du peuple hébreu.

A cela s'ensuit les 10 paroles qui rappellent sans doute l'acte créateur par la parole.

### J'OBSERVE

Comment comprendre l'expression « porter sur des ailes d'aigle » ? En quoi cela peut être d'actualité pour nous ? Le royaume de prêtres ; est-ce une caste supérieure, un privilège, parmi d'autres peuples ou une responsabilité missionnelle ? Explique. Comment aborder autrui sans penser qu'on sait tout ou mieux que ceux qu'on aborde ? Quels sont les défis et les joies de cette mission que Dieu nous confie ?

Comment sommes-nous en train de nous préparer à rencontrer Dieu ? Est-ce que la joie des retrouvailles doit céder la place à la crainte ? A quoi est due la peur du peuple hébreu ? Quel est notre ressenti lorsque nous pensons rencontrer Dieu.

Si on regarde le Décalogue sous le spectre créateur, en quoi est-ce rassurant de savoir que les « commandements » ne sont pas seulement une attente de Dieu vis-à-vis de nous mais aussi une promesse que Dieu nous permettra de garder ce cap ?

### J'ADHERE

Dès la sortie d'Égypte, de la maison du péché, Dieu donne une mission à ses rachetés. Cette mission vise à toucher l'entourage notamment au moyen de la mise en pratique du Décalogue. Dieu promet qu'il aidera les siens à vivre en harmonie avec ces lignes directrices. A la fois roi et prêtre, à l'instar du Christ, le racheté peut faire briller autour de lui la lumière divine.

### JE PRIE

Seigneur, fait de moi le réceptacle de ta lumière pour que je sois en mesure de rayonner autour de moi notamment au moyen du Décalogue. Si tu m'as libéré(e) c'est pour que je jouisse de cette liberté de rayonner.